

# REVUE DE PRESSE QUOTIDIENNE Gegouvci.officiel Gegouvci





in gouvci



+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel





Mardi 25 juillet 2023

### PRESSE NATIONALE





#### CÔTE D'IVOIRE : OUATTARA INVITE ENCORE BÉDIÉ ET GBAGBO

Le président du Parti démocratique de Côte d'Ivoire - Rassemblement démocratique africain (PDCI-RDA), Henri Konan Bédié, et son homologue du Parti des peuples africains - Côte d'Ivoire (PPA-CI), Laurent Gbagbo, sont attendus, le lundi 7 août 2023, à la cérémonie commémorative du 63e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a, en effet, convié ses deux prédécesseurs à cette célébration qui, après Yamoussoukro en 2022, se tiendra, cette année, à Grand-Bassam. Si leur présence n'a pas été confirmée, pour l'heure, elle demeure attendue, comme lors de la célébration de l'an dernier. Alassane Ouattara avait déjà invité ses prédécesseurs à l'édition précédente de la commémoration de l'indépendance, sans qu'aucun des deux ne prennent part aux festivités organisées dans la capitale politique, à Yamoussoukro.



### RÉVISION CONSTITUTIONNELLE: LE PARLEMENT RÉUNI EN CONGRÈS EXPRIME SON VOTE DÉFINITIF. AUJOURD'HUI

Les deux chambres parlementaires se réuniront en Congrès, ce mardi 25 juillet 2023, à Abidjan, pour l'adoption définitive du projet de révision de la loi n°2016-886 du 08 novembre 2016 portant Constitution de la République de Côte d'Ivoire, telle que modifiée par la loi constitutionnelle n°2020-348 du 19 mars 2020. Après la prise en considération du projet de révision constitutionnelle par le Parlement réuni en Congrès, le mardi 18 juillet dernier, suivie de son examen par la Commission des Affaires générales et institutionnelles (CAGI) de l'Assemblée nationale et la Commission des affaires générales, institutionnelles et des collectivités territoriales (CAGICT) du Sénat, les chambres parlementaires ont procédé à son vote.





#### FILIÈRE COTON ET ANACARDE : LES ACTEURS RENDENT HOMMAGE À OUATTARA

Rendre un hommage au Chef de l'État Alassane Ouattara, reconnaître ses actions en faveur du développement durable et de la performance de la filière coton et anacarde. C'est l'objectif des acteurs de ladite filière qui ont organisé, samedi 22 juillet dernier, à Ferkessédougou, dans le nord de la Côte d'Ivoire, une journée de reconnaissance et d'hommage au Chef de l'État. Selon Kobenan Kouassi Adjournani, ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, l'État de Côte d'Ivoire a, depuis 2013, dans le cadre de la réforme des filières coton et de l'anacarde, créé l'organe de régulation de ces filières en abrégé le Conseil coton et anacarde, le 2 octobre 2013.

FAO - RÉUNION BILAN ONU SUR LA TRANSFORMATION DES SYSTÈMES ALIMENTAIRES : LA CÔTE D'IVOIRE CO-PRÉSIDE UN PANEL DE HAUT NIVEAU DES



#### PARTIES PRENANTES

Mandaté par le Président Alassane Ouattara, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a co-présidé, le lundi 24 juillet 2023 à Rome, en compagnie du secrétaire général de l'Organisation des Nations-Unies, un panel de haut niveau sur la transformation des systèmes alimentaires, à l'initiative de l'Organisation des Nations-Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO). Cette rencontre, présidée par Antonio Guterrez, secrétaire général de l'ONU, a enregistré la participation de la Côte d'Ivoire, des Chefs d'États et de Gouvernements, ainsi que des ministres et organisation en charge de l'Agriculture. Au cours du panel de haut niveau, le ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani a appelé à une conciliation des intérêts, en matière de transformation des systèmes alimentaires.



#### BONNE GOUVERNANCE : DES INSPECTEURS D'ÉTAT DE PLUSIEURS PAYS AFRICAINS FORMÉS À ABIDJAN

"Cet atelier, qui vous a tenus en haleine pendant ces cinq jours, visait à renforcer l'efficacité, l'efficience et le professionnalisme des acteurs de contrôle que vous êtes et à vous offrir de meilleures perspectives d'organisation et d'ajustements de vos services de contrôle". C'est en ces termes que l'inspecteur général d'État, Ahoua N'doli Théophile, a situé, le vendredi 21 juillet dernier, l'enjeu de la session de formation de l'Institut du Forum des inspections générales d'État et institutions assimilées d'Afrique (IFIGE) qui avait débuté le lundi 17 juillet 2023, à Abidjan. Elle a enregistré 37 participants issus de plusieurs pays d'Afrique. Pour Ahoua N'Doli Théophile, cette formation devrait les aider à mettre efficacement en place une architecture solide des éléments de vérification au sein de leurs organes respectifs de contrôle de l'ordre administratif.



# TOURISME / 66E CAF-OMT : LES 54 MINISTRES AFRICAINS DU TOURISME EN CONCLAVE À L'ÎLE MAURICE

La cité balnéaire de la Pointe-aux-Piments, une localité du nord-ouest de l'île Maurice dans l'océan Indien, abrite la 66e session élective de la Conférence régionale pour l'Afrique de l'Organisation mondiale du Tourisme (CAF-OMT). Un conclave prévu du 26 au 28 juillet 2023, dont l'enjeu pour les ministres du continent, outre la succession du ministre ivoirien du Tourisme, Siandou Fofana, à la tête de l'organisation, sera de définir une stratégie africaine, globale d'un tourisme performant dans la reprise mondiale post-Covid du secteur. Le ministre Siandou Fofana, qui y conduit une délégation, depuis hier lundi 24 juillet, a eu un tête-à-tête avec le Vice-Premier Ministre mauricien en charge du Tourisme, Louis Steven Obeegadoo, dès son arrivée à Port-Louis.



# TRANSFORMATION LOCALE DU CACAO : UNE NOUVELLE UNITÉ INDUSTRIELLE EN CONSTRUCTION À DIVO

Une usine de transformation de cacao verra le jour dans la ville de Divo. La pose de la première pierre de cette usine a eu lieu, le samedi 22 juillet 2023, dans la ville de Divo, en présence des représentants des Ministères du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME; et de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes, de la direction régionale du Conseil café-cacao, de la Chambre des Métiers, ainsi que des chefs traditionnels. Alahassane Diakité, directeur de Diakité Cocoa Products, a confié que cette initiative s'inscrit dans la vision du Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, qui vise à transformer au moins 50% de la production nationale.

Société 🕑



#### RÉPRESSION

Les nuisances sonores sont devenues un véritable problème de société. Le Gouvernement ivoirien a pris les dispositions pour lutter contre ce phénomène. Une brigade a été créée pour veiller au bon respect des lois afin d'assurer un cadre de vie sain et agréable aux populations. Sur les réseaux sociaux, les plaintes pour nuisances sonores s'enchaînent. Des maquis, qui en faisant monter le mercure, font descendre des décibels de plomb sur des pantouflards, qui rêvent d'un bon livre ou d'un film. Des lieux de culte, dont les exaltations passionnées, troublent le sommeil d'autres créatures de Dieu. Des usines avides de profit qui confisquent la pause des riverains qui après un dur labeur cherchent le repos... Au ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, on retrouve ces trois types de plaintes. D'abord les débits de boisson, maquis, bar, espace événementiel. Puis les lieux de cultes (églises, mosquées...). Et ensuite les plaintes contre les usines et autres ateliers d'artisans. (Source : CICG)



# 3ÈMES JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE (JFP) : ANNE OULOTO OFFRE UNE VILLA À UN RETRAITÉ

Ils sont sept heureux lauréats à recevoir leurs lots, hier lundi 24 juillet 2023, des mains de la ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto. C'était à l'ENA, à l'occasion de la double cérémonie de remise des lots aux lauréats et d'adhésion à la Charte d'éthique des acteurs du processus d'organisation des concours administratifs de la session 2023. Ils ont été tirés au sort de la première édition de la tombola instituée lors des troisièmes journées de la Fonction publique. Le lauréat des fonctionnaires admis à faire valoir ses droits à la retraite en 2021 a reçu une villa. Et celle de la catégorie des fonctionnaires ayant moins de dix ans d'ancienneté de service a reçu une voiture et les autres, des ordinateurs portables et des bourses d'études. A travers ce prix, la ministre veut contribuer à l'amélioration des conditions de vie et de travail des fonctionnaires en activité, et même ceux qui sont à la retraite.



# FORMATION PROFESSIONNELLE : N'GUESSAN KOFFI REMET PLUSIEURS VÉHICULES À DES ÉTABLISSEMENTS POUR PROSPECTER ET RECRUTER PLUS DE 6 000 JEUNES

La Direction de l'apprentissage et de l'insertion professionnelle (DAIP) et les directeurs des dix (10) établissements de la vague 1 de formation apprentissage du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage ont reçu 13 véhicules (un 14e presque prêt) des mains du ministre N'Guessan Koffi. La cérémonie s'est déroulée, le lundi 24 juillet 2023, au Lycée technique à Abidjan-Cocody. "L'idée, c'est de mettre les moyens à la disposition des établissements pour prospecter dans le cadre de l'apprentissage, recruter les jeunes, les former et aussi prospecter auprès des artisans, auprès des entreprises pour organiser non seulement la formation, mais aussi l'insertion professionnelle. A ce jour, ce sont 6 000 apprentis qui ont été formés dans 42 établissements de formation professionnelle. Ces établissements sont désormais outillés pour le recrutement et la formation d'effectifs plus importants d'apprentis. D'ici à la fin de l'année, on va recruter plus de 6 000 jeunes qui seront dans le cadre de notre programme d'apprentissage à l'intérieur du pays et à Abidjan, a indiqué le ministre N'Guessan Koffi.



### BACCALAURÉAT 2023 : UN TAUX DE RÉUSSITE DE 32,09% CONTRE 30,78% EN 2022

La directrice générale de la Direction des examens et concours (DECO), Dosso Nimaga Mariam, a animé un point presse relatif à la proclamation des résultats du Baccalauréat session 2023, le lundi 24 juillet 2023, au siège de sa structure d'Abidjan-Plateau. Le résultat du Baccalauréat session 2023 au plan national a été rendu public. La Côte d'Ivoire enregistre un taux global de réussite de 32,09% toutes filières confondues. Selon la directrice de la DECO, Dosso Nimaga Mariam, sur un effectif de 340 213 candidats qui ont pris part aux épreuves écrites au Baccalauréat, 109 166 ont été déclarés admis, soit un taux de réussite de 32,09 % contre 30,78% à la session 2022 et 29,24% en 2021. Ce pourcentage enregistre donc une hausse de 1,31.



# LUTTE CONTRE LA DENGUE ET LE PALUDISME : DES DRONES DÉPLOYÉS POUR DÉTRUIRE LES GÎTES LARVAIRES

Trois mois. C'est le temps que va durer la campagne de fumigation à l'aide de drones pulvérisateurs pour la destruction des gîtes larvaires des moustiques AEDES (contre la dengue) et anophèles (contre le paludisme). Dimanche 23 juillet dernier, dans un bas-fond, à proximité de l'université Félix Houphouët-Boigny, Prof. Bénié Bi Vro Joseph, dg de l'Institut national d'hygiène publique (INHP) et Dr. Tanoh Méa Antoine, directeur coordonnateur du Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP), ont procédé au lancement de l'opération d'élimination des moustiques adultes et des gîtes larvaires dans le district d'Abidjan et dans les villes de l'intérieur du pays, où des cas de dengue ont été signalés. En effet, une épidémie de dengue sévit principalement dans le district d'Abidjan (les communes de Cocody et de Bingerville). Selon Prof. Bénié, 92 cas ont déjà été recensés, dont deux décès.



# LES AWARDS DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE ET SOCIALE : AMADOU KONÉ REÇOIT UN PRIX À LA 2E ÉDITION

Le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, a reçu le "Prix spécial de l'innovation par la mise en place d'un système de transport intelligent", le vendredi 21 juillet 2023, à Cocody. C'était à l'occasion de la deuxième édition des "Awards de la sécurité routière et sociale", initiée par l'Organisation non gouvernementale (Ong) "Lueur d'espoir". "Je suis un homme heureux. Heureux de savoir que la politique de sécurité routière portée par le Ministère des Transports, sous la houlette de Premier Ministre, Chef du Gouvernement, et sous la haute autorité du Président de la République, Alassane Ouattara, porte ses fruits aujourd'hui. Je sens tous ici que vous êtes mobilisés pour la cause de la sécurité routière", s'est réjoui Coné Dioman, directeur de cabinet du ministre Amadou Koné.





### MUSIQUE : LE RAPPEUR IVOIRIEN DIDI B REÇOIT UN DISQUE D'OR

Pour son talent et ses performances, un disque d'or a été remis au rappeur ivoirien Didi B, le samedi 22 juillet 2023, lors de la cérémonie de clôture des activités marquant l'ouverture du Parc des expositions d'Abidjan. Didi B a reçu le Graal au cours du concert "Choc des 3 Mondes" marquant l'apothéose de la semaine d'inauguration du Parc des expositions d'Abidjan. C'était en présence des ministres du Commerce et de l'industrie, Souleymane Diarrassouba, de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. Pour son album "History Mojo trône II", il a obtenu la certification disque d'or par les autorités de son pays.



#### **A L'INTERNATIONAL**





# CÔTE D'IVOIRE: INAUGURATION D'UN DEUXIÈME SITE D'ACCUEIL DE RÉFUGIÉS BURKINABÈ DANS LE NORD

Ces derniers jours, plus de 450 demandeurs d'asile burkinabè ont été accueillis dans des centres financés par le Gouvernement ivoirien situés au nord de la Côte d'Ivoire dans des zones frontalières du Burkina Faso. L'opération s'est déroulée en trois jours, sur deux sites différents, au nord-est du pays. Samedi 22 juillet dernier, 191 demandeurs d'asile burkinabè ont été relocalisés, sur la base du volontariat, sur le site de Niornigué dans la région du Tchologo. Près de 1 100 maisons de 26 m2 chacune, composées d'un salon et d'une chambre, ont été construites pour accueillir des familles ou des groupes de six à sept personnes. La deuxième opération a été lancée, le lundi 24 juillet, à partir de la ville de Bouna, la capitale

#### **VU SUR LE NET**

Politique (2)



# DIPLOMATIE: LE NOUVEL AMBASSADEUR DE LA CÔTE D'IVOIRE EN AUTRICHE PRÉSENTE SES LETTRES DE CRÉANCES

Son Excellence Monsieur Cissé Yacouba, Ambassadeur de Côte d'Ivoire près la République d'Autriche et Représentant Permanent auprès des Organisations Internationales à Vienne, a présenté ses Lettres de Créance au Président fédéral de la République d'Autriche, Son Excellence Monsieur Alexander Van Der Bellen, au Palais présidentiel de Hofburg à Vienne, en Autriche. Après avoir prononcé les formules consacrées, l'Ambassadeur Cissé a remis au Président Alexander Van der Bellen la lettre de rappel de son prédécesseur et la lettre qui l'accrédite auprès de celui-ci en qualité d'Ambassadeur en Autriche. Il a ensuite transmis au Président autrichien les salutations fraternelles du Président Alassane Ouattara.

Société 😢



### 5ÈME ÉTAPE DE LA RONDE DU SOCIAL : LES COTISATIONS CMU DE 2 000 PERSONNES EN SITUATION DE VULNÉRABILITÉ À BAHOULIFLA PRISES EN CHARGE PAR LE CHEF DE L'ÉTAT, SUR UNE ANNÉE

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, a annoncé la prise en charge, sur 12 mois, par le Président de la République, Alassane Ouattara, des cotisations mensuelles de la Couverture maladie universelle (CMU) au profit de 2 000 personnes en situation de vulnérabilité de la localité de Bahoulifla, dans la sous-préfecture de Vavoua. Me Adama Kamara a partagé cette bonne nouvelle au peuple sôkia, le dimanche 23 juillet 2023, lors de la clôture de l'étape 5 de la Ronde du social qui s'est tenue dans la localité de Bahoulifla. C'était en présence du chef du village, des chefs de communautés, des chefs religieux et d'une population sortie massivement écouter le message du Gouvernement relatif à la CMU, à la Complémentaire et au Régime social des travailleurs indépendants (RSTI). (Source : CICG)



### CÔTE D'IVOIRE : À ABIDJAN, DES AVENUES BAPTISÉES "DIDIER DROGBA" ET "DJ ARAFAT" PAR L'ÉTAT

L'ancien footballeur ivoirien Didier Drogba et l'ex-star du Coupé-Décalé Houon Ange Didier dit DJ Arafat, ont désormais des avenues qui portent leurs noms à Abidjan, la capitale économique ivoirienne. Selon un document du Ministère ivoirien de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme intitulé "Répertoire des noms validés pour les voies structurantes (Avenues)", l'on note que dans le quartier de la 7ème tranche à Cocody, une commune huppée dans l'Est d'Abidjan, une avenue porte désormais le nom de DJ Arafat, le "Roi du Coupé-Décalé" décédé suite à un accident de moto, survenu le 12 août 2019 dans ledit quartier. A Bingerville, une agglomération à l'Est d'Abidjan, dans le quartier "SCI Carrière", une avenue a été baptisée "Didier Drogba" du nom du l'ex-capitaine emblématique de la sélection ivoirienne de football.

Sport 🕑



#### CAN 2023 : LE MINISTRE DES SPORTS VISITE LES CHANTIERS DE KORHOGO

Le ministre des Sports, Paulin Claude Danho, était le dimanche 23 juillet 2023 à Korhogo pour une visite d'inspection du Stade Amadou Gon Coulibaly de Korhogo ainsi que des quatre (04) terrains

d'entraînement, de la cité et de l'Hôtel CAN 2023. Cette visite de terrain du patron des Sports s'inscrit dans le cadre de ses traditionnelles séances d'échanges sur les sites avec les équipes, afin d'être au contact des détails de chacun des ouvrages en vue des opérations de pré réception. Dans l'ensemble tout est fin prêt. Il lui a été donné de voir des infrastructures de qualité et joliment construites. Toutefois, le ministre a insisté sur les abords et les environnements immédiats des ouvrages ainsi que sur la qualité des aménagements divers et l'esthétique du mobilier.



#### AGENCE DE PRESSE

Société (2)



### L'ÉTAT D'AVANCEMENT DES TRAVAUX DE L'UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU DÉVOILÉ

Le chef de projet de construction de l'université de Bondoukou, Koné Abdoulaye, a dévoilé le niveau d'avancement physique global des travaux, qui est estimé à 80%, au terme de la visite des lieux, par le directeur de cabinet adjoint du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Ouattara Djakalia. Pour M. Koné, la question de l'ouverture de l'université de Bondoukou en octobre 2023 est maîtrisée et "toutes les équipes techniques sur place sont mobilisés pour le parachèvement des ouvrages", a-t-il déclaré, vendredi 21 juillet 2023, en présence du secrétaire général 2 de la préfecture de Bondoukou, Loan Constant. Selon l'expert en charge de travaux, le gros des travaux de l'université est achevé à 100%.



# Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



gouvcivideo



















Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale